

École d'ALBAN
Conseil d'école du 1^{er} trimestre
Année scolaire 2020/2021
Jeudi 15 octobre 2020 - 18h30

Présents :

Enseignants : Mmes Nelly ROSSIGNOL, Delphine BARDOU, Valérie SZERMENT, Géraldine AZEMA, Maëva FONVIEILLE - M. Olivier MERMOUD

Excusés : M. Philippe TISSINIER Inspecteur Education Nationale Carmaux - Monts d'Alban, Mme Marion DENJEAN Adjointe $\frac{1}{4}$ décharge Directeur

DDEN : M. Alain ESTIVAL

Élus : M. Bernard LAFON Maire d'Alban, M. Ghislain ESPITALIER Adjoint Affaires Scolaires Mairie Alban, Mme Marie-José ESCANEZ - Mairie Paulinet

CCMAV : Mme Marie-José ESCANEZ

Excusée : Mme Sabine MICHEL - Adjointe Affaires Scolaires Mairie Paulinet

Parents délégués élus :

Mmes Carole BOU, Carine LACLAU, Aurélie LOESLE, Audrey TEISSIER, M. Samuel AUGÉ, M. Vasilica FERARU

Agents communaux : Mmes Marie BEL, Anaïs DURAND

Association de parents d'élèves : Mme Marie-Claude GALINIER

Ordre du jour :

- Résultats des élections des représentants de parents d'élèves au Conseil d'école
- Bilan de rentrée et organisation des classes - Effectifs constatés rentrée septembre 2020 - Prévision d'effectifs rentrée septembre 2021
- Vote du règlement intérieur de l'école
- Projets par cycle
- PPMS 20-21 (exercice de sécurité réalisé rentrée sept. / oct. 2020)
- Questions diverses
- **Points ajoutés par le directeur de l'école :**
- Bilan de rentrée Coopérative scolaire
- Bilan Covid-19 (demande des parents d'élèves élus)

Le Conseil d'école est ouvert à 18h30. Le directeur remercie les membres de leur présence et fait débiter la réunion par un tour de table où chacun des membres se présente.

1 - Résultats des élections des représentants de parents d'élèves au Conseil d'école

Le directeur remercie les représentants de parents pour leur engagement au sein du Conseil d'école. Les 6 titulaires et 6 suppléants ont été élus avec un taux de participation en hausse de 75 % pour 2020 par rapport à 2019 (70,41 %) - organisation du vote uniquement par correspondance.

2- Bilan de rentrée et organisation pédagogique :

Le directeur précise l'organisation des classes :

- classe PS/MS - Maëva Fonvieille 13 PS / 11 MS = 24 élèves (2 ATSEM Mairie : Anaïs Durand et Marie Bel)

Le directeur remercie la mairie d'Alban pour la seconde année d'avoir placé 2 postes d'ATSEM sur la classe des plus petits, ceci garantissant aux enfants un accueil de qualité. Lors de sa visite de rentrée, cet effort municipal a été remarqué et apprécié par M. Tissinier - IEN Carmaux-Monts d'Alban

- classe GS/CP - Valérie Szerment (avec 1 ATSEM Christine Mazel) 15 GS / 6 CP = 21 élèves

- classe CP / CE1 - Géraldine Azema - 11 CP / 8 CE1 = 19 élèves

- classe CE1 / CE2 - Nelly Rossignol - 5 CE1 / 16 CE2 = 20 élèves

- classe CE2 / CM1 - Delphine Bardou - 8 CE2 / 16 CM1 = 23 élèves

- classe CM1 / CM2 - Olivier Mermoud / Marion Denjean (1/4 déch. directeur) 21 CM2

- 1 AESH - Marie Espitalier, rattachée école intervenant pour 2 élèves
- 1 Service Civique - Marina Lamache
- 1 RASED (Réseau d'Aides aux Elèves en Difficulté) - Psychologue scolaire - Maître E - Maître G
- 2 remplaçants rattachés école
- Personnel communal Mairie (périscolaire - cantine et garderie)

Le directeur dresse alors un bref historique de la rentrée 2020 : en juin, 19 CM2 sont partis en 6ème et 4 radiations ont dû être effectuées.

En septembre, 13 nouveaux PS sont entrés à l'école (enfants ayants 3 ans révolus au 31/12/2020) et 7 nouveaux élèves ont été admis. Depuis la rentrée, 4 nouvelles radiations ont été faites.

M. Mermoud souligne l'effectif total de 134 élèves à la rentrée de septembre 2020, (134 élèves - en sept. 2019 / 142 élèves - sept. 2018) et annonce les effectifs estimés pour la rentrée de sept. 2021 avec 115 élèves, baisse d'au moins 21 CM2 prévus partants en 6ème contre 6 entrées possibles en PS. Il rappelle qu'il s'agit là de prévisions, mais un nouveau risque de fermeture est fort possible.

Les projections demandées par la DSDEN doivent avoir lieu en novembre. Le directeur précise qu'il est donc inutile d'envisager une rentrée de TPS nés début 2018, dans la mesure où la classe actuelle de PS/MS est déjà suffisamment chargée (24 élèves). En outre, ces élèves ne seraient pas comptés dans les effectifs de l'école avant la rentrée de septembre 2021.

Il est instamment demandé aux différentes mairies qui dépendent de l'école d'Alban de recenser au plus vite tous les enfants susceptibles d'être inscrits à Alban.

3- Vote du règlement intérieur de l'école :

Le règlement, dont une proposition a été distribuée à l'ensemble des participants, est présenté. Il est calqué sur le règlement départemental. Il est voté à main levée à l'unanimité. La Charte de la Laïcité est jointe à ce règlement intérieur.

4 - Bilan de rentrée Coopérative scolaire :

Association loi 1901 à but non lucratif : Olivier Mermoud - Président / Delphine Bardou - Trésorière / Géraldine Azema - Secrétaire

La coopérative scolaire est uniquement gérée par les enseignants, laquelle vit sur les cotisations de rentrée des familles, la photo scolaire (environ 30 %, soit environ 1 500 €) et la subvention de la mairie d'Alban (3 500 € dédiés majoritairement à la piscine). Cette année, chaque classe a pris un abonnement pour un total d'environ 400 €. Les cotisations de rentrée des familles ont représenté 1 700 €, montant en baisse par rapport à 2019 (moins de familles = moins de cotisations), mais comme la coopérative n'est pas obligatoire, certaines familles ne versent pas la cotisation.

Il faut cependant savoir que la coopérative paie : des assurances pour l'école, des jeux, des livres, des CD, du matériel de sport, et des sorties scolaires.

Cette année, la coopérative se dit prête pour participer au financement du projet théâtre des CM2 avec l'Apeepa. Pour chaque enfant, 13 € sont alloués par an pour 2 spectacles + intervenant Planète Mômes.

La coopérative dispose du reliquat piscine 2019 (natation annulée en raison du confinement), lequel sera utilisé pour un projet natation sur juin 2021 - élèves de CM1 et CM2 (stage sur 3 jours).

La trésorière, Delphine Bardou, annonce qu'elle présentera à chaque Conseil d'école un bilan financier de la coopérative.

5- Projets par cycles :

Les enseignants présentent les différents projets pour l'année : projets de classe, projets de cycle, projets de réseau.

L'année scolaire actuelle s'annonçant également très incertaine, tous les projets sont à marquer d'un point d'interrogation.

Certains sont déjà de toute façon définis et organisés : projet de réseau RER le Fraysse sur le thème de l'électricité pour cette année ; également en lien avec le RER le recueil de nouvelles qui va être imprimé (vendu en pré-commande) : 25 histoires des 25 classes du réseau des écoles rurales - sur le thème de l'eau.

Concernant les liaisons école - collège CM2/6ème, rien ne devra se faire en raison du problème de brassage des élèves (fête du sport, cross, olympiades).

Les spectacles FOL des cycles 1 et 2 sont maintenus pour l'instant (4,50 €/élève + participation de la mairie d'Alban)

Ecole et Cinéma - classe CE2/CM1 Delphine Bardou + CM2 Olivier Mermoud maintenu pour l'instant.

Le reste des projets dépendra de l'évolution de l'épidémie covid, comme la kermesse prévue en juin 2021.

Pour la piscine cependant, elle aura lieu pour les GS et les CP de mars à mai 2021 à Lacaune - cela représente 32 élèves. Le directeur rappelle la nécessité d'avoir des parents pour accompagner (renouvellement d'agrément pour certains et passage de l'agrément pour des nouveaux parents volontaires). A chaque séance, 2 parents + 1 en secours sont nécessaires - un tableau de roulement sera mis en place, mais pour l'instant les candidatures sont peu nombreuses. Sans accompagnateurs suffisants, une séance peut être annulée.

De la même façon, un stage intensif sur 3 jours est prévu en juin 2021 pour les CM1 et CM2 en

vue de l'obtention de l'ASSN (attestation Scolaire de Savoir Nager).

Le directeur souhaiterait pouvoir mener à bien cette année le projet théâtre avec les CM2. L'an passé, le projet avait été annulé à mi-chemin en raison du Covid.

Une nouvelle intervenante a été sollicitée (Dominique Bonnemé a pris sa retraite) pour ce projet de janvier à mai 21 avec représentation à la clé, salle Rachel Biau. Une discussion est engagée pour le devis présenté par l'intervenante avec l'Apeepa, la coopérative scolaire est prête à assurer le complément de l'Apeepa. C'est à l'étude et à décider après les vacances de Toussaint, en raison du budget plus important qu'avant mais également en raison de l'incertitude liée au covid. En cas d'annulation de la représentation, le manque à gagner serait important pour l'Apeepa.

Question sur le voyage de réseau 2021 - 2022 : aucun projet de voyage réseau n'est prévu pour l'instant. De même, Philippe Maraval - coordonnateur réseau sur Alban et Villefranche n'est pas du tout sûr de pouvoir mener à bien celui de Villefranche cette année (et déjà reporté en 2019-2020).

A ce titre, le directeur souhaite rappeler qu'il n'existe aucune obligation pour les enseignants de mener des sorties scolaires avec ou sans nuitée, et que celles-ci doivent de toute façon s'inscrire dans un projet pédagogique précis.

Conseil des Enfants : Deux enfants délégués par classe (du CP au CM2) seront élus après les vacances de Toussaint. Les 200 € gagnés lors du Concours sur les dangers des écrans ont été destinés à l'achat de jeux et matériel sportif. Le 1er conseil des enfants aura lieu le mardi 17 novembre, les invitations ont été transmises aux différents membres concernés.

6- PPMS 19-20 (exercices de sécurité réalisés rentrée sept. / oct. 2019)

Le directeur rappelle les différents types d'exercices obligatoires du PPMS et leur déroulement, ainsi que ceux mis en œuvre depuis la rentrée :

- exercice évacuation incendie le jeudi 08/10 (observateurs : parent d'élève élu, Mairie, employé communal) le CR a été transmis à toutes les familles (3 min 30 s pour évacuation de 136 personnes - 126 enfants et 10 adultes).

Différents points constatés par les observateurs sont évoqués : signal sonore, fermeture des portes, procédure devant être appropriée par tous les enseignants de l'école avec apprentissage fonctionnement des extincteurs. Une séance enseignants et personnel communal sera organisée en novembre.

Les autres exercices auront lieu sur le reste de l'année (évacuation intrusion attentat, confinement alerte risque chimique, confinement intrusion attentat).

7- Questions diverses des parents élus :

Noël (organisé et financé par l'Apeepa) : le goûter aura lieu le jeudi 17 décembre, et le père Noël devrait s'arrêter à l'école le mardi 15 décembre au matin.

Les classes devraient pouvoir aller au cinéma - 3 séances différentes (salle réservée pour non-brassage) environ 300 € cinéma + transport sur Albi par cycle.

Point Covid au 15/10/20 : (demandé par les parents d'élèves) Pour le moment, pas de cas positif sur l'école, quelques suspicions et des élèves cas-contact. La semaine + test (suivant avis médical) se met en place, puis retour à l'école après période d'isolement.

L'école reste discrète sur l'identité des élèves et des familles. Depuis la rentrée, environ une

douzaine d'enfants ont été en septaine.

Une procédure mise en place par l'EN et l'ARS est à suivre par l'équipe enseignante et le directeur. Pour qu'une classe ferme, il faut 3 cas positifs de fratries différentes et sur décision de l'ARS.

Si c'est un agent communal, la procédure incombe à la mairie, si c'est un enseignant, la procédure incombe au directeur.

Les enseignants précisent que le lavage des mains est très contraignant et chronophage sur une journée, et il faut être vigilant et en rappeler très souvent la nécessité. Cependant, des habitudes et des gestes ont été acquis. Pour la mairie, les contraintes de nettoyage sont très lourdes et les frais de consommables très importants.

Le Conseil d'école est clos à 20h00.

La secrétaire de séance,
Géraldine Azéma



Le directeur,
Olivier Mermoud



Ecole Publique
2 Impasse des Ecoles
81250 ALBAN
Tél. : 05 63 55 85 71

